

NOTES COMPLÉMENTAIRES

AQUEDUC DU PILA

Dans le numéro d'octobre de la *Revue du Lyonnais*, page 280 (renvoi), nous avons attribué à l'aqueduc Marcia une longueur totale de 33,323^m,67. Nous avons, par erreur, employé le *pas* de 0^m,54, au lieu du *pas géométrique* de 1^m,480.

La longueur totale de l'aqueduc Marcia est donc de 91,331^m,54 ; son tracé décrit d'immenses lacets en contournant les flancs des collines et des vallons ; aussi Frontin dit à ce sujet, XVIII : « Mais actuellement, lorsqu'un de « ces conduits se trouve ruiné par le temps, au lieu de « s'assujettir au circuit qu'il suivait sous terre, on soutient « son niveau par des substructions ou des arcades, pour « traverser les vallées et abréger son cours. »

SYSTÈMES HYDRAULIQUES DU MONT-D'OR LYONNAIS

A la suite de la publication de notre étude, M. Duplain, vicaire actuel de la paroisse de Saint-Cyr, nous fit part de l'étonnement suscité par notre attestation : « Que jamais « l'aqueduc du Mont-d'Or n'avait amené d'eau à Lug- « dunum. »

M. Duplain, qui collige les documents pouvant servir à une histoire de la localité, a bien voulu nous aider à compléter nos recherches.

M. Pierre Rollet, conseiller municipal de Saint-Cyr, a eu la complaisance de faire une fouille et de mettre à jour le canal d'aqueduc, dans une vigne appartenant à son père, sise au lieu dit Les Cures ou Greffières.